
Rhein-Kreis Neuss 
 

Neuss/Grevenbroich,  23.08.2018 

010 - Büro des Landrates/Kreistages 

 

Tischvorlage 
Sitzungsvorlage-Nr. 010/2829/XVI/2018 

 

Gremium Sitzungstermin  Behandlung 

Kreisausschuss 29.08.2018 öffentlich 

 
Tagesordnungspunkt:   
 

Anfrage der SPD Kreistagsfraktion vom 20.08.2018 zum Thema "S-Bahn 
S8" 
 

Sachverhalt: 

 
Die Verwaltung hat sich beim Verkehrsverbund Rhein-Ruhr hinsichtlich der 
Kapazitätsprobleme auf der S-Bahn-Linie S8 erkundigt und folgende Stellungnahme erhalten: 

 
„Wir haben aufgrund Ihrer Anfrage noch einmal die Qualitätsdaten der S8 für die letzten 
Wochen geprüft. Hierbei war festzustellen, dass vereinzelt Umläufe nicht mit der bestellten 
Doppeltraktion  verkehrt sind, eine überproportionale Abweichung konnten wir allerdings 
nicht erkennen.  
 
Der Betreiber DB Regio teilte uns mit, dass in der zurückliegenden Zeit 
Schwächungen  vorlagen, die durch außerplanmäßige Schäden an den Fahrzeugen 
verursacht wurden. Aktuell ist die Linie hinsichtlich der Sitzplatzquote aber wieder stabil und 
liegt bei 100%. Die Prognose für die kommenden Tage (bis einschließlich 27.09.) weisen 
keine Einschränkungen auf.“ 
 
 
 
 
 
Anlagen: 
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An den 
Landrat des Rhein-Kreises Neuss 
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41460 Neuss 
 
 
 
 
        
             20. August 2018 
 
Sitzung des Kreisausschusses am 29.08.2018: Anfrage S-Bahn S8  
 
Sehr geehrter Herr Petrauschke, 
 
zur Sitzung des Kreisausschusses am 16. Mai 2018 brachte die SPD-Kreistagsfraktion 
bereits eine Anfrage zur Situation der S-Bahn S8 (Stichwort: „Platzkapazitäten“) ein. 
 
Im Nahverkehrs- und Straßenbauausschuss vom 12. Juni 2018 wurde den 
Ausschussmitgliedern eine Stellungnahme der Deutschen Bahn (DB, Linienbetreiber) 
vorgelegt. Darin erklärt die DB, dass für den Betrieb der S8 seinerzeit nicht alle dafür 
vorgesehenen Fahrzeuge zur Verfügung stünden. Zu den Gründen zählte die DB 
Vandalismusschäden, Antriebsdefekte sowie diverse weitere Störungen, auch aufgrund der 
„schwülwarmen Witterung, verbunden mit starkem Pollenflug“, auf. Deshalb würden häufiger 
Züge mit einem anstatt zwei Teilen auf der Strecke zwischen Mönchengladbach und Hagen 
über Korschenbroich, Neuss und Düsseldorf verkehren. Die Bahn sagte jedoch zu, "mit 
Hochdruck daran" zu arbeiten, "die volle Fahrzeugverfügbarkeit wieder herzustellen." 
 
Uns erreichten im Nachgang einige Zusendungen von betroffenen Pendlerinnen und 
Pendlern, die uns gegenüber schilderten, dass sich die Situation auf der Linie der S8 nicht 
signifikant verbessert hätte. Eigene Beobachtungen unserer Fraktionsmitglieder decken 
diesen Eindruck. 
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir den Landrat um einen aktualisierten Sachstandsbericht in 
dieser Sache und um erneute Nachfrage bei der Deutschen Bahn sowie beim 
Verkehrsverbund Rhein-Ruhr (VRR). 
 
Mit freundlichen Grüßen 
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